

# Les jeunes créateurs : des idées, des projets qui parfois changent une vie

**Mercredi, à la salle des fêtes du Faubourg-de-Mons a eu lieu la deuxième rencontre** des Jeunes créateurs d'entreprises et autres porteurs de projets. Organisée par Réussir ensemble, dans le cadre du Comité local d'aide aux projets (CLAP), la première édition avait eu lieu à Élesmes. Des stands en

nombre, avec exposants et des animations, attendaient donc le public. Des jeunes étaient présents pour faire connaître leurs activités ou encore leurs projets, réalisés grâce à l'aide du CLAP.

Parmi tous ces stands, on trouve celui de Marie-Clélie Carpentier. Cette toute jeune fille de vingt prin-

temps, étudiante en kinésithérapie, avait comme projet de partir au Togo pour découvrir une nouvelle culture et revenir avec une nouvelle expérience. *« Je suis partie au Togo en juillet. Je souhaitais lutter contre les préjugés. Mon but était aussi de faire une exposition de photos pour montrer le quotidien des enfants des orphelinats et participer à des ateliers vidéos. J'ai réalisé ces photos et vidéos avec les enfants en les faisant devenir acteurs. Ils ont pu apprendre la technique pour enregistrer. C'est aussi l'occasion pour d'autres associations de se servir de ce film pour montrer le vécu, là-bas au Togo. »*

## Une expérience bouleversante

Cette expérience a changé la vie de Marie-Clélie. Elle avoue qu'il se passe des choses là-bas que l'on ne sait pas. Pour les comprendre, elle a dû oublier pendant un mois la culture occidentale pour se mettre à vivre autrement. *« Depuis que je suis revenue, j'ai appris à relativiser les choses. »*

Là-bas, au Togo, tout le monde apprend à vivre ensemble, *« alors, quand on revient on se rend compte que la solidarité c'est le vrai sens de la vie et que dans la vie un sourire échangé peu changer beaucoup de choses ».* ■



**Marie-Clélie Carpentier est partie au Togo. Elle est revenue avec des photos et vidéos.**